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TIME 内容 

 オープニングタイトル 

 田村： 

お元気ですか！市民のみなさん。麒麟の田村裕です。 

 

廣川： 

廣川陽子です。 

田村さん、5月後半ですね。 

 

田村： 

 本当にあっという間ですね。緊急事態宣言もあって家から出なかったりとかで、 

時間の感覚が今までと違いすぎて、なんかもう分からないです。本当に。 

 

廣川： 

最近は日が伸びたりもしましたから、余計に時間が分からなかったりとか。 

 

田村： 

なんかこの１年間、無かったようなね。だって５月ですよ。 

一番最初にコロナが流行り始めて、もう１年と２カ月。 

もうそんなに経ってますか？ってぐらいの感じですし、そして最近は 

物忘れといいますか、タスク忘れが酷すぎてヤバイです。 

 

廣川： 

 どんなこと忘れるんですか？ 

 

田村： 

 まさに今日も、ホンマはタクシーの中で髭を剃ろうかなと思ってたんですよ。 

 でも現場に着いてから剃ればいいか、ということで剃らずに現場に 

入ったんですよ。それで剃らなあかんのに打ち合わせやなんや終わって 

みんな楽屋から居なくなって２人になったじゃないですか。 

話し始めたら止まらへんようになって髭剃りのことなんか一切よぎりもせず 

それで本番始まりますってマスク外したら髭ボーボーやって。 

緊急事態宣言で家を出てないからこその髭ボーボーでもあるんですけど、 

「すいません」って全員に謝って。しっかりと頑張ります！ 

 

廣川： 

では、特集にまいりましょう。 

４月末に発出された緊急事態宣言を受けまして、この番組でもロケを 

中断しております。そこで「アンコール放送」と題して、 

過去に流した放送をお届けします。 
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特集「密着！南消防署警防第１係」 

 

 

 

ナレーション 

キビキビと動く若者たち、そして冷静に指示を出す上司。 

そこには信頼関係に裏打ちされた強さがありました。 

皆さんは消防警防技術指導会という名前を聞いたことはありますか？ 

それは「安全性」、「確実性」、「迅速性」の３項目を審査し、 

大阪府内で最も優れた消防隊を決定する大会です。 

今回は、そんな警防技術指導会に吹田市代表として出場するため、 

予選から３ヶ月に及ぶ訓練を続けている若き消防隊員たちの物語です。 

 

（タイトル） 

 

ナレーション 

吹田市内本町。 

こちらの吹田市南消防署は総勢６４名の隊員を抱える大所帯の消防署です。 

 

署長 

J R吹田駅を中心に古くから栄えた町で、アサヒビールや大阪学院大学、大和大学、 

そして古い町並みが混在した地域です。 

 

ナレーション 

そんな吹田市南消防署に勤務し、大阪府大会への出場権を勝ち取ったのが 

こちらの４人。 

チームで一番の若手が土井涼介隊員。今年で３年目です。 

 

土井 

高校の修学旅行が東日本大震災の学習も含めて岩手県に行ったんですけども、 

南海トラフとかがくると言われてるんで、その時に少しでも力になれたらなと 

思って消防士を選びました。 

 

ナレーション 

こちらは地元、吹田市出身の松井優弥隊員。 

今回は機関員と呼ばれるポンプ車の操作や、無線連絡などを担当します。 

 

松井さん 

休みの日は、フットサルなどをしています。 

体を動かしてリフレッシュしています。 
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ナレーション 

そして今回の紅一点。釜崎ななみ隊員。消防士歴は４年です。 

 

釜崎さん 

休みの日には友達と買い物行ったり、ご飯行ったりしています。普通の女の子。 

 

ナレーション 

そんなメンバーをまとめているのが、沈着冷製なベテラン葛上武志分隊長。 

 

スタッフ 

今回のメンバーはどんなメンバーですか？ 

 

葛上さん 

署の中でも若いメンバーです。まじめです。 

 

スタッフ 

今回の警防技術指導会って初めて聞いたんですけど、どのような大会でしょうか？ 

 

葛上さん 

消防士の基本を競う大会で毎年行われています。それぞれの消防本部が代表で 

１チーム出して切磋琢磨する大会です。大会で競うという経験をさせてあげたほ 

うがいいかなと思って、若手中心にしています。 

 

ナレーション 

実はカメラが入ったのは大会の一週間前。最後の追い込みの時期でした。 

もちろん通常業務が優先。大会の訓練は、その合間を縫って行います。 

消防士は非常に多忙な仕事。緊急出動がなくとも報告書作成や消火器取扱い指導、 

装備のメンテナンスなど様々な仕事があります。 

 

松井さん 

火災現場だと（ホースが）ドロドロになります。 

煤とかでホースが真っ黒になったり・・・。 

 

ナレーション 

なんと消火活動をする都度、隊員たちがホースを洗い、メンテナンスをしていた 

のです。ご存知でしたか？ 

さらに新人の土井隊員にはこんな仕事も。署内のお風呂掃除！ 

 

スタッフ 

家でお風呂洗いはします？ 
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土井さん 

家でもするんですが、職場の方が頻度は確実に多いです。 

 

スタッフ 

早く後輩がほしいですか？ 

 

土井さん 

欲しいです。 

 

ナレーション 

３年目といえど署内では、まだまだ新人なんです。 

そして午後。いよいよ訓練が始まりました。 

訓練は一般住宅の１階から出火。２階に延焼中で１階には要救助者が１名いると 

いう本番に則した状況で行われました。 

隊員たちは軽々と動いているように見えますが、実はこれ、およそ２０キロの 

装備をつけて活動しています。 

分隊長が今回考えた作戦は、速さより丁寧に行動をおこない、減点をなくす作戦。 

よって１本終わるたびに動画で自分たちの動きを確認し問題点を洗い出します。 

それを彼らは３ヶ月も続けてきました。 

１本終わっては反省会、また１本終わっては反省会。その繰り返しです。 

 

葛上さん 

あとは怪我ないようにと確実に。 

緊張すると力の入り加減が変わるので、体で覚えるように何回かやらしたんで！ 

 

ナレーション 

その後も大会当日の朝まで、寸暇を惜しんで彼らは特訓を繰り返しました。 

そして迎えた１１月２６日、警防技術指導会、当日。 

東大阪市にある大阪市高度専門教育訓練センターには、大阪中から２６チームの 

精鋭が集まりました。 

 

その中にはもちろん吹田南消防署の隊員の姿もありました。 

出場順は２６チーム中、２６番目。いわゆるおおとりです。 

 

葛上さん 

気持ち切らさないように。この待ち時間で。 

まあ最後なんでどうなんでしょうね？（笑） 

 

ナレーション 

独特な緊張感のなかで大会はスタート。たくさんのギャラリーも見守っています。 

次々と華麗な技術を披露する各消防隊。 
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葛上さん 

めっちゃ見てる。 

 

隊員 

めっちゃ速かった！びっくりした！ 

 

ナレーション 

そして吹田市南消防署も準備へ・・・。 

 

ナレーション 

普段は緊張しないと言っていた隊員たち。 

しかし、ここにはいつもと違う空気が流れていました。 

 

ナレーション 

いよいよ吹田南の競技開始。今までの練習の成果は見せられるのか？ 

いつも通り丁寧に丁寧に。 

ここまでは順調。速さもまずまず。 

一つのミスもなく、続いてはハシゴ。 

そして室内へ突入。 

ハシゴと突入で手間取ってしまい、大幅なタイムロス。 

そして最後の的へ・・・。 

ここで終了。予想以上の苦戦。 

結果は隊員たちのその重い足取りが物語っていました。 

今回は惜しくも入賞ならなかった吹田南。 

日常生活に戻った若き隊員たち、しかしその頑張りは 

先輩たちも認めていました。 

 

葛上さん 

２ヶ月３ヶ月余りやってきた中で、隊員が何か得るものがあればいいのかなと 

思います。 

 

署長 

今回は、たまたま結果としてはダメでしたけども、彼らが頑張った姿は若い隊員も 

見てますし、今度は私が出て、俺が出てとモチベーションが上がって、 

消防の精神で市民を守っていただけたらなと思っています。 

 

 

  
ワンポイント手話「間違ってますよ」 1‘15 
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TIME 内容 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田村： 

続いては、吹田で SDGs！（エスディージーズ） 

 

（フライングタイトル） 

 

廣川： 

このコーナーは、企業や団体などが行っている SDGsの取り組みを 

紹介していくコーナーです。 

今回はなんとスタジオにスペシャルゲストが来てくれているんです。 

 

田村： 

マジで？誰ですか？ 

 

廣川： 

それでは呼んでみましょうか。こんにちは～！ 

 

キリン君： 

こんにちは！田村さん、廣川さん、キリン君です。 

 

田村： 

 わぁ～！キリン君が！？ 

 

キリン君： 

 はい！よろしくお願いします！ 

 

廣川： 

 嬉しいですね。 

 

田村： 

 すごい！生でやりとりが出来るというのはすごいですね。 

 

廣川： 

 ようこそ、キリン君。 

 

キリン君： 

 こんにちは。嬉しいです！ 

 

吹田で SDGs！ #007 目指せ全問正解！キリン君テスト 
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田村： 

 今回は VTRじゃないってことですね？ 

 

キリン君： 

うん！このコーナーは今回で 7回目でしょ。田村さんと廣川さんも 

いろいろ SDGｓについて僕と一緒に勉強してきたと思うけど、 

そんなお二人にクイズを持ってきました～。 

 

田村： 

 クイズ？恐ろしい。マジか。ヤバイなぁ、ヤバイなぁ～。嫌な予感する。 

 

キリン君： 

今までの勉強の成果が出るよ～。 

 

キリン君： 

今回は田村さんのやる気を引き出すために、ある物を用意しました。 

廣川さん、出してください。 

 

廣川： 

はい。こちら！これですね。 

 

田村： 

すいたんバッグや。可愛い。 

 

廣川： 

この中に入ってる…、はい！ 

 

キリン君： 

 可愛いでしょ？ すいたんのイラストが入った子ども用のマスクなんだよ。 

 

田村： 

子ども用のマスク？ 欲しい。 

 

キリン君： 

今回はクイズの正解数に応じて、マスクを視聴者のみなさんへ 

プレゼントしちゃいまーす！ 

 

田村： 

良いですね！ということは、３問正解したら３枚ってことですか？ 
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TIME 内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

キリン君： 

全問正解したら、もっとあるかも！？ 

 

廣川： 

じゃあ、全問正解を目指すということで。 

 

田村： 

なるほど。なんせみんなのために頑張らなあかんということですね。 

 

キリン君： 

 １人でも多くの人に届くように頑張ってね。 

 

田村： 

分かりました！ 

 

キリン君： 

あとね、このマスク、市役所で販売しているんだけど、プレゼント用に 

もう買っちゃったんだよね。もし、田村さんが 1問も正解出来なかったら 

このマスク、田村さんにマスク代を請求しますので、そこんとこよろしく！ 

 

田村： 

 なんでやねん！ なんで？おかしくない？  

 

キリン君： 

おかしくない！ 

 

廣川： 

 やった～！ 

 

 

田村： 

やった～じゃないよ。どういうことよ。 

 

キリン君： 

第 1問！ まずはこの VTRを見てください。 
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TIME 内容 

 

 

 

 

 

（VTR） 

キリン君： 

じゃあ最初はずばり、SDGsとは何かってこと、教えてくれますか？ 

 

三輪先生： 

SDGsというのは 2015年に国連で話し合われたもので、 

持続可能な開発目標と言います。 

（？）の目標と（？）のターゲットがございまして、  

これを 2030年までに地球人全員で達成しようというものです。 

 

キリン君： 

ということで、最初の問題は 

「何個の目標と何個のターゲットがあるでしょうか？」 

田村さんのために、3択問題にしておきました。 

 

田村： 

 あっ！今、見た？この俺の抜け殻感。「もうアカンわ」と思った。 

 

廣川： 

絶望感ありましたね。 

 

田村： 

三択やったら何とかなるかも。 

 

キリン君： 

じゃあ、言うよ。 

① 16の目標、160のターゲット 

② 17の目標、169のターゲット 

③ 17の目標、178のターゲット 

これは田村さんでも分かるよね？ 

 

田村： 

ターゲットって何なん…。 

 

キリン君： 

的。 

 

田村： 

目標の数は分かってるんですけど、ターゲットって何？ 
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キリン君： 

日本語で言うと「的」だよ、「的」。 

 

田村： 

分かってるわ！それくらいは分かってるねん。 

 

キリン君： 

 ほぉ～、そいつはよかった。 

 

田村： 

１６９って中途半端やな。 

 

廣川： 

確かに。いや、２にしとこうかな。 

 

キリン君： 

廣川さんは「２」。 

 

田村 

 どうする、これ。揃えんと全問正解にならないでしょ。 

 

キリン君： 

はーい！シンキングタイムそこまで！決めて決めて決めて。 

それじゃあ、２人それぞれ回答をどうぞ！ 

２番だね。じゃあ、正解は VTRで見てみようか！VTRどうぞ！ 

 

（VTR） 

三輪先生： 

SDGsというのは 2015年に国連で話し合われたもので、 

持続可能な開発目標と言います。 

１７の目標と１６９のターゲットがございまして、  

これを 2030年までに地球人全員で達成しようというものです。 

 

田村： 

 あ～！よかった！  

 

キリン君： 

２人とも見事正解！ 

 

廣川： 

１６９だったんですね。 
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田村 

こういう時の自分の推理、だいたい間違ってるんですよ。 

 

廣川： 

すごい自信がつきました、逆に私は。 

 

キリン君： 

ということで正解は、2番の「17の目標、169のターゲット」でした！ 

お二人ともお見事！正解です！よかった、よかった。 

 

田村： 

ありがとうございます！ 

 

キリン君： 

これが１７の目標の一覧で、カラフルなアイコンが特徴的でしょ。 

ということで、本当に２人ともお利口さんでした！ 

 

田村： 

ありがとうございます！この後の２問、怖い～。 

 

廣川： 

プレッシャーかかりますよね。 

 

田村： 

あかんかもしらん。 

 

キリン君： 

田村さん、なんとか全額自腹は免れたね。よかったね。 

 

田村： 

あ、そうか。もうこれで OKなんや。危な～っ！ 

 

キリン君： 

 そう！１問だけでも答えたら自腹は無し！おめでとうございます！ 

 

田村： 

すいません。ただでさえ収入減ってるんでね。 
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キリン君： 

頑張りましょ！ ということで、第二問いくよ～！ 

「フードロス」って言葉は田村さん、聞いたことあるよね？ 

その「フードロス」を削減する取り組みとして 

僕が番組で調べたものがあるんだけど、その取り組みってな～んだ？ 

① フードドライブ 

② フェイクミート 

③ バイオマス 

 

田村： 

フェイクミート…。 

 

廣川： 

フェイクミートは…、フェイクミートですよね。 

 

キリン君： 

三輪先生から教えてもらったの忘れちゃったの？２人とも。 

はーい！シンキングタイムそこまで！決めて決めて決めて。 

お！１番と３番で分かれましたよ。 

 

田村： 

バイオマス！ 

 

廣川： 

ドライブ！…フードドライブ！ 

 

キリン君： 

正解は…、廣川さん、正解！１番の「フードドライブ」でした。 

 

廣川： 

やった～！すごい！私。 

 

キリン君： 

 うん！すごいぞ！ 

 

田村： 

 フードドライブ… 

 

キリン君： 

そう！フードドライブだよ。 



お元気ですか！市民のみなさん 1404回  放送日 5月 16日～ 

13 

TIME 内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

田村： 

 何それ。食べ歩き？ 

 

キリン君： 

違う。車に乗ってご飯食べることではないのだ。 

１番の「フードドライブ」はね、家庭で余っている食品を持ち寄り、 

まとめて子供食堂や福祉団体などに寄附する活動だったよ。吹田市の 

フードドライブのキャラクターがちょっとインパクト強めで思い出した？  

 

廣川： 

 市役所の方が喋ってる後ろに、こののぼりがあった気がします。 

 

キリン君： 

ちょっと難しかったね。でも、三輪先生が説明してくれてたんだよ。 

 

廣川： 

 私、パーフェクトがかかってますので。 

 

キリン君： 

ぜひパーフェクトをお願いします！それでは第三問です。 

この VTRを見てください。 

 

 

 

 

キリン君： 

お花屋さんと SDGsってどう関係あるの？ 

 

森さん： 

キリン君、「フードロス」って言葉は知っているよね？ 

それとお花の廃棄ってことが花業界であって、同じようにお花が廃棄されている 

ことが「フラワーロス」って言われています。 

 

キリン君： 

フラワーロス？ 

 

ナレーション： 

 フラワーロスとはお花が廃棄されること。新型コロナウイルスの影響で 

式典やイベントが中止になり出番を失った花たちの廃棄が増えたことから 

注目されるようになりました。 
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地面 内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

キリン君： 

SDGsのことを勉強していくと、このフラワーロスみたいに、 

新しい言葉を知るきっかけになるよね。そこで問題です！ 

今、食料問題と合わせて注目されている「バーチャルウォーター」とは、 

いったい何でしょう！ 

① 輸入した食料を自国で生産した場合に必要な水の量 

② 地下水など見えない所にある水 

③ 人類みんなで平等に地球上の水を分けた時の 1人当たりの水の量 

今回の問題はちょっと難しいかな～？ 

では、それぞれ回答をどうぞ！ 

田村さんが２番の「地下水など見えない所にある水」 

そして廣川さんが１番の「輸入した食料を自国で生産した場合に必要な水の量」 

ということで、よろしいですね？ ということで正解は… 

廣川さん、パーフェクトです！ 

 

田村： 

うわ！マジか！ 

 

キリン君： 

１番の「輸入した食料を自国で生産した場合に必要な水の量」でした。 

素晴らしいです！  

これって思ってる以上に水を使っているってことがわかるのよ。 

そこでコーヒー好きな廣川さんに質問。コーヒー１杯のコーヒーを作るために 

必要な水の量って何リットルぐらいだとおもう？ 

 

廣川： 

 リットル？ 

 

キリン君： 

コーヒー１杯分のコーヒー豆だね。 

 

廣川： 

コーヒー豆を育てるためにってこと？ 

 

キリン君： 

そうそう！ 

 

田村： 

コーヒー１杯でどんなもんですか？２００㏄くらい？ 
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キリン君： 

 そうそう。２００㏄とか１５０㏄とかだよね。 

 

廣川： 

５０リットル？ 

 

キリン君： 

２１０リットルもの水が必要なんだって。 

コーヒーを入れるための水はちょっとだけど、豆を育てるのには、 

そんなにも水が必要なんだよ。 

 

田村： 

なるほど。 

 

廣川： 

 それは知らなかったですね。 

 

田村： 

 知らんかったわ。でも言われてみれば、そうやんね。 

 

キリン君： 

２００ｇのステーキに至っては、４１２０リットルもの水が必要なんだって。 

 

廣川： 

肉牛を育てるためにってことですよね。 

 

キリン君： 

そう。そういうこと。それも２００gだよ。 

 

田村： 

２００gだけでってことですよね。 

１頭になると、それの何百倍ってことですよね。 

 

キリン君： 

自分たちにはあまり縁が無いように感じるけど、 

多くのバーチャルウォーターを輸入しているっていうわけです。 

他人事じゃないよね。 

 

廣川： 

本当ですね。 
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TIME 内容 

 

 

 

 

 

田村： 

知らないですね、やっぱりね。 

 

廣川： 

いろんな国でそれだけたくさんの水が使われて出来たものを輸入して 

私たちが美味しく楽しく食べている、飲んでいるってことですよね。 

 

田村： 

 いろんなもの大事にせなあかんね。節約やね。 

 

キリン君： 

田村さん、今めちゃくちゃ良いこと言ってくれて嬉しかったな。 

ということで、今日のクイズはここまで。 

田村さん、廣川さん、まったね～！ 

 

田村： 

キリン君、また来てくださいね。 

 

廣川： 

いや～、楽しかった。 

キリン君のテストですが、私たちは３問正解ということで、 

この「すいたんマスク」を１０名様にプレゼントします。 

はがき、またはインターネットで受け付けしています。 

番組の感想も添えてお申し込みください。 

詳しくは広報番組のホームページかツイッターをご確認ください。 

以上、吹田で SDGsのコーナーでした。 
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TIME 内容 

 

 

 

 

吹田市からのお知らせ（コロナ関連情報） 

＜廣川 ナレーション＞ 

 

依然として感染者数の多い状況が続いています。 

引き続き、不要・不急の外出は控え、マスクの着用、 

こまめな手洗いなど、感染対策をお願いします。 

 

新型コロナウイルスワクチン接種につきましては、 

5月 6日（木）から集団接種の予約受付をしていましたが、 

定員に達しました。 

今回の予約が取れなかった方におかれましては、 

ワクチンは順次供給されますので、安心してお待ちください。 

 

なお、次回の集団接種の予約につきましては、ご覧のとおりです。 

集団接種の予約は、市コールセンターにお電話いただくか、 

Webサイトで予約が可能です。 

 

市コールセンターの電話番号は、フリーダイヤル 0120-210-750 

受付時間は午前 9時～午後 8時、土曜・日曜・祝日も対応しています。 

市コールセンターでは、接種予約のほかに、新型コロナウイルスワクチン接種に関す

るご相談も受け付けています。 

 

また、かかりつけ医や地域の医療機関で接種を受ける 

個別接種を希望される方は、市報すいた 5月号折り込みに、 

新型コロナウイルスワクチン取扱医療機関の一覧を掲載していますので、 

各医療機関に直接お問い合わせください。 
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 TIME 内容 

 田村： 

さぁ、エンディングでございます。あっという間でした。 

  

廣川： 

今回は過去の特集をアンコール放送しましたけど、 

田村さんが見たい過去の特集って何かあったりします？ 

 

田村： 

 そうですね、基本吹田の情報は面白いので助かるんですけど、 

 阪急の名前が何回も変わってるとか、あの辺の回もすごい豆知識があって 

よかったなと思いますね。 

 

廣川： 

 私はやっぱりスパイシーさんを見たいな。これを欲してる自分がいます。 

 

田村： 

 癖になるのよ、スパイシーさんは。悔しいけど。 

 

廣川： 

次回もアンコール放送をお届けしますのでお楽しみに。 

 

田村： 

それでは、また次回お会いしましょう。さようなら～！ 

 

 


